

INSTRUCTIVO INTERNO/ SUP

MOVIMIENTO JUVENIL POR LA DEMOCRACIA Y LAS ELECCIONES LIBRES

Hace algunos días se constituyó públicamente el Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres. Esta iniciativa es la profundización del esfuerzo de concertación de las Juventudes Políticas iniciado con el manifiesto "Chile está Primero". Dicha profundización se manifiesta fundamentalmente en la incorporación de otras Juventudes al esfuerzo inicial (Hoy son 14, constituyendo el más amplio arco opositor) y en la reunión de voluntades políticas en torno a un objetivo claro: impulsar la organización y la movilización juvenil en torno a la demanda de Democracia y Elecciones Libres.

Para la J.D.C. el Movimiento Juvenil por la Democracia y Elecciones Libres constituye una tarea política de primera prioridad a la que debemos destinar parte importante de nuestros esfuerzos.

Para ello, la Directiva Nacional, en cumplimiento de los acuerdos asumidos al respecto en nuestro último Consejo Nacional Ampliado, plantea los siguientes criterios que deben orientar la reflexión y el trabajo de los jóvenes - Demócrata Cristianos a lo largo del país.

1.- El Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres constituye una experiencia unitaria, basada en contenidos claros y compartidos.

Consecuente con lo que ha sido la línea de la J.D.C. en materia de acuerdos políticos, nuestro esfuerzo en el Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres en esta materia ha estado orientado a que la concertación amplia obedezca al logro efectivo de elementos de consenso. Tales consensos están resumidos en el texto "Por la Democracia y las Elecciones Libres".

2.- Es evidente que las mayores dificultades para el logro de consensos claros provienen de las Juventudes Comunistas. Si bien el P.C. ha terminado por sumarse a la tarea de inscripción en los Registros Electorales y ha asumido en lo esencial la idea de las Elecciones Libres, es claro que, especialmente la Juventud Comunista, intenta permanentemente diluir y desperfilar tales conceptos, pretendiendo poner los énfasis en otras consideraciones más apegadas a lo que ellos entienden como "demandas populares".

Debemos hacer los mayores esfuerzos para lograr que esa discrepancia se traduzca en acuerdos que constituyan aportes efectivos al Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres. Pero, al mismo tiempo debemos ser claros: no vamos a permitir que las consideraciones particulares de la Juventud Comunista trabe los acuerdos y caminos compartidos por todo el resto de la oposición.

3.- El Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres, si bien descansa en el acuerdo de las Juventudes Políticas, se plantea como más amplio y debe incluir organizaciones y movimientos sociales juveniles. Para la Juventud Demócrata Cristiana es importante no restringir el marco de acción y de representación del Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres al sólo sector militante, que constituye una minoría, sino que a la mayor cantidad de jóvenes no organizados y con menores niveles de conciencia.

Ese objetivo debe ser considerado permanentemente en el diseño de actividades, los modelos de propaganda, etc.

4.- El objetivo más inmediato del Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres es su reproducción a nivel nacional y la realización dentro del marco político que le dió origen.

La J.D.C. tiene un rol protagónico en estas tareas. Nuestras estructuras provinciales deben encontrarse desde ya realizando conversaciones con el resto de las Juventudes Políticas a efectos de la constitución del Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres en la mayor cantidad de Provincias donde sea posible,

Demás está decir, que la no existencia de alguna de las Juventudes firmantes a nivel nacional no debe ser obstáculo para avanzar con quienes sí tengan presencia.

A este respecto, es necesario tener presente cada vez mayores niveles de entendimiento con el área Socialista incluyendo a la Juventud Socialista de Almeyda.

5.- En cada lugar donde sea posible constituir el Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres, la J.D.C. debe asignar a un número suficiente de militantes que tengan como primera tarea política su responsabilidad con el Movimiento. Es preciso que tengamos claro, que la hegemonía en esta iniciativa la obtendrá legítimamente aquel sector que dé muestras de consistencia y responsabilidad permanente en la discusión y el trabajo.

A nivel nacional, la J.D.C. desarrollaría medidas adecuadas para exigir el cabal cumplimiento de sus militantes en esta tarea.

6.- Un elemento que debemos manejar con prudencia, es el de la autonomía del Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres respecto de los referentes nacionales por las Elecciones Libres que ya existen. Si pretendemos identificar esta iniciativa con otras en las que estamos presentes como Partido o a través de destacados militantes, no estaremos reflejando la verdadera naturaleza del Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres y, por otra parte, haremos surgir las legítimas impugnaciones del resto de las Juventudes. Lo mismo sucedería si quienes forman parte de la Izquierda Unida pretendieran sumirnos en la órbita del CODEPTEL u otras organizaciones.

Lo anterior, no obsta a que busquemos la coordinación o la colaboración de referentes ya constituidos y que cuentan con recursos que nos pueden ser necesarios; pero hay que tratar el punto con cautela y flexibilidad.

7.- Será fundamental que entre las provincias y a nivel central mantengamos un fluido y permanente contacto, para asegurar nuestra presencia y coherencia nacional con la iniciativa.

Sin perjuicio de nuestros canales habituales y permanentes, el coordinador general del Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres es el camarada Yanko Ljubetić y el Vice-Presidente Rubén Valenzuela es el camarada que participará en la comisión de organización (extensión nacional del Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres).

8.- La J.D.C. tiene en el Movimiento Juvenil por la Democracia y las Elecciones Libres una tarea específica y de primera importancia. Será necesario que hagamos todos los esfuerzos posibles para estar a la altura del desafío, pues sólo así podremos demostrar que Chile está Primero.